

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 67 (1958)
Heft: 8

Artikel: La Croix-Rouge et l'aide volontaire aux malades, aux infirmes et aux vieillards dans le monde
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-555917>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE ET L'AIDE VOLONTAIRE AUX MALADES, AUX INFIRMES ET AUX VIEILLARDS DANS LE MONDE

Le service volontaire d'aide aux malades et aux vieillards prend une place toujours croissante dans l'activité de la Croix-Rouge de nombreux pays. La *Revue internationale de la Croix-Rouge* (octobre 1958) rappelle à ce propos plusieurs exemples montrant combien de formes diverses peut prendre ce service sous l'impulsion et avec le concours de la Croix-Rouge.

*

La peinture dans les hôpitaux

Un peintre anglais eut l'idée de placer dans les chambres des malades d'un sanatorium des reproductions de tableaux de grands peintres que l'on échangeait contre d'autres à intervalles réguliers. L'expérience eut un tel succès que la circulation de reproductions d'œuvres d'art s'intensifie entre les divers hôpitaux britanniques, des malades toujours plus nombreux s'y intéressent, des conférences leur sont faites à leur demande, et certains malades se sont pris à dessiner ou à peindre, trouvant dans cet intérêt si neuf pour beaucoup d'entre eux une distraction et un enrichissement qui aident à hâter leur guérison.

Des fleurs, de la musique et des livres pour les malades

Dans les hôpitaux australiens, des volontaires de la Croix-Rouge apportent des fleurs aux malades, veillent à l'entretien et à l'arrangement de bouquets composés avec goût. Une des branches de la Croix-Rouge australienne a fait exécuter de son côté des concerts symphoniques, dont l'influence bienfaisante a été reconnue, dans certaines cliniques psychiatriques. Aux Etats-Unis, sous l'égide également de la Croix-Rouge, des musiciens viennent exécuter des programmes composés selon certaines directives et avec l'assentiment des médecins traitants dans les hôpitaux pour invalides, anciens combattants et soldats. Les musiciens présentent les instruments dont ils jouent et commentent les œuvres qu'ils exécutent. La constitution d'autre part de bibliothèques circulantes pour les hôpitaux civils en Australie a obtenu un immense succès et a été encouragée par le corps médical.

Pour adoucir la solitude des aveugles et des infirmes

S'inspirant toujours de cette idée généreuse que l'art et la beauté peuvent être pour ceux qui souffrent une source de consolation et de courage, nombre de sociétés de la Croix-Rouge ont entrepris de venir en aide aux aveugles. La Croix-Rouge de la Jeunesse des Etats-Unis s'occupe de la publication en braille de deux périodiques, Red Cross Journal et Junior Red Cross. Cette publication est assurée par un petit groupe de volontaires dévoués, chacun d'eux consacrant neuf jours par mois à la préparation des 125 éditions mensuellement remises aux classes et aux écoles pour aveugles. La Croix-Rouge brésilienne a créé de son côté des « cours d'assistance aux aveugles » à l'intention des infirmières, samaritaines et secouristes volontaires qui veulent leur venir en aide. Les élèves y apprennent à transcrire en

braille et aident ainsi à répondre à la demande croissante de livres et de textes destinés à la Fondation des Aveugles au Brésil.

Dans le même ordre d'idées, il faut signaler combien le souci de placer les invalides dans un cadre agréable et de leur apporter des distractions d'ordre artistique tient de place dans le Home de la Croix-Rouge du Pakistan, à Sialkot, où sont réunis de grands invalides de guerre: musique et lecture jouent un rôle de premier plan.

Camps de repos et de vacances

La même idée doit présider à l'établissement de camps de vacances et de repos pour convalescents, mères de famille fatiguées, enfants de santé délicate, ils doivent être étudiés aussi bien pour la beauté du site et du cadre que pour leur salubrité. La *Revue internationale de la Croix-Rouge* cite comme exemple le camp de Kodjorix, en Géorgie, qui accueille pour les vacances quelque deux cents orphelins et enfants d'invalides de guerre avec l'appui notamment de la Croix-Rouge géorgienne. La Croix-Rouge vénézuélienne se préoccupe également de cet aspect du problème. L'on peut y ajouter les colonies de vacances pour enfants organisées par la Croix-Rouge suisse, il n'est que de penser à celles de St-Léon à Cannes et du château de Colombier. Et les camps de repos destinés aux mères de famille institués tant dans les pays scandinaves qu'en Allemagne répondent à la même préoccupation.

L'aide aux personnes âgées

Nos lecteurs connaissent le club « Rayon de Soleil » de la Croix-Rouge genevoise, cette section de la Croix-Rouge suisse a également des parrainages pour personnes âgées habitant Genève qui permettent dans bien des cas d'apporter une aide bienvenue. En Suisse alémanique, d'autres sections ont également réalisé déjà des services efficaces d'entraide aux vieillards solitaires. La Croix-Rouge finlandaise a organisé de nombreux « Cercles de personnes âgées » où lecture et musique sont très appréciés. Les Croix-Rouges britannique, australienne, néo-zélandaise entre autres se sont également penchées sur le problème de la vieillesse et de la solitude et préoccupées de trouver dans certaines formes de l'art des sources d'intérêt propres à animer et à remplir l'existence des personnes âgées.

*

Dans ce champ immense d'activité qui s'offre à la Croix-Rouge et aux assistantes et assistants volontaires qui voudront l'y aider, les idées, les suggestions sont innombrables. Leur but est celui que souligne en conclusion l'auteur de l'article auquel nous avons emprunté ces réalisations: « Rendre positif ce qui apparaît tout d'abord négatif, permettre à la souffrance de se dépasser elle-même, n'est-ce pas une des tâches les meilleures qui se puissent entreprendre dans le monde toujours plus petit où nous vivons. »

(T.)